
CLAP:
fortalecimiento y distribución 

Municipio Vargas, estado La Guaira. Jueves, 17 de octubre de 2019

¡Buenas tardes Venezuela! 17 
de octubre, jueves de traba-

jo. Hoy estamos en la Feria de la 
Alimentación, bueno arrancando 
para seguir estimulando la articu-
lación de los procesos productivos, 
alimentarios, agroalimentarios, los 
procesos de distribución, el forta-
lecimiento de los CLAP, todos los 
procesos que llevan y deben llevar-
nos a garantizar la soberanía, la se-
guridad alimentaria.

Estoy instalando una Feria de 
Alimentación con motivo del Día 
Internacional de la Alimentación, 
declarada por la FAO, estamos ins-
talando esta feria que tiene como 
consigna y como mensaje: “Ali-
mentar es amar a Venezuela”. Mi 
saludo a todo el equipo de traba-
jo, gobernador, alcaldes, primera 

combatiente, compañero ministro 
de Alimentación, mayor general 
miliciano Leal Tellería, nuestro 
ministro de Pesca y Acuicultura, 
Dante Rivas y protector de Nueva 
Esparta, el vicepresidente de Eco-
nomía, Tareck El Aissami.

Estamos aquí miren hoy 17 
de octubre. Antes que nada aquí 
arrancando esta feria, quiero feli-
citar a toda Venezuela, hoy hemos 
tenido una gran victoria en la Or-
ganización de Naciones Unidas 
en Nueva York. Venezuela ha sido 
electa por el mundo para un puesto 
permanente en el Consejo de De-
rechos Humanos de Naciones Uni-
das, victoria de la diplomacia de 
paz, de la diplomacia bolivariana. 

“Venezuela ha sido 

electa por el mundo 

para un puesto 

permanente en el 

Consejo de 

Derechos Humanos 

de Naciones 

Unidas, victoria de 

la diplomacia de 

paz”.

Tremenda victoria de Vene-
zuela, enfrentando el complot, la 
conspiración, la campaña brutal 
del gobierno de Estados Unidos de 
Norteamérica, de Donald Trump, 
una campaña de presión, de perse-
cución contra los países del mun-
do, los gobiernos a la cual se sumó 
el Fondo Monetario Internacional, 
el Banco Mundial llamando go-
biernos, amenazando países, pero 
no pudieron ni con amenazas, ni 
con chantajes, ni con campaña 
mundial, no pudo el gobierno de 
Estados Unidos con Venezuela, no 
pudo el imperialismo, ni el grupo 
de Lima. Hemos tenido una gran 
victoria de la dignidad, de la ver-
dad, de la moral y vamos al Conse-
jo de Derechos Humanos.
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Esto es realmente histórico y 
quería hoy 17 de octubre, jueves en 
el día en que instalamos esta Feria 
de Alimentación, darle el reconoci-
miento al canciller Jorge Arreaza, 
a los viceministros, al embajador 
Samuel Moncada, a todos los fun-
cionarios muchachas y muchachos 
de la embajada de Venezuela en la 
Organización de Naciones Unidas 
en Nueva York, porque es una vic-
toria de la Patria venezolana, no 
han podido, ni podrán con noso-
tros jamás, victoria de Venezuela, 
victoria popular. 

Vamos avanzando, así es la feria, 
instalando la feria, un saludo a los 
productores. ¿Cómo están ustedes? 
Diana. Bueno Ministro ¿cómo está 
todo el proceso de producción? Va-
mos aquí caminando por los stand 
de la Feria Alimentaria que esta-
mos instalando aquí en La Guaira.

Ministro del Poder Popular 
para la Alimentación, Carlos Leal 
Tellería Bueno mi comandante en 
jefe, queremos darle la bienveni-
da a la Expo feria Alimentaria con 
motivo de la semana mundial de la 
alimentación. Como usted puede 
apreciar acá, bueno aquí convergen 
todas las fuerzas productivas del 
país en materia alimentaria, pode-
mos ver, haber visto los producto-
res primarios, los productores co-
munales con sus innovaciones, sus 
ingenios; hemos visto también las 
unidades de producción urbana.

Pero también aquí están los 
agroindustriales, la empresa bueno 
que procesa los alimentos del sec-
tor privado, del sector público, pero 
también bueno todo lo que signifi-
ca ese aporte alimentario a esta Mi-
sión Alimentación que son todos 
los programas sociales bueno que 
abastecen a nuestro pueblo.

Presidente Nicolás Maduro 
Correcto. Estamos nosotros preci-
samente por el Día Mundial de la 
Alimentación, vamos a celebrar la 
semana mundial de la Alimenta-
ción, fortaleciendo los CLAP, forta-
leciendo el Programa de Alimenta-
ción Escolar, fortaleciendo las Casas 
de Alimentación, fortaleciendo to-
dos los programas, todos los progra-
mas de atención a nuestro pueblo 
que sólo Venezuela tiene en la FAO.

Quiero saludar aquí a los repre-
sentantes de la FAO, precisamente 
de la Unión de Naciones del Mun-
do, la Organización de Naciones 
Unidas precisamente, todo lo que 
tiene ver con la asesoría de la Orga-
nización de Naciones Unidas.

Estamos en conversaciones con 
el Programa Mundial de Alimen-
tos de la FAO, estamos viendo los 
detalles de un acuerdo integral de 
cooperación entre el gobierno de la 
República Bolivariana de Venezue-
la y el Programa Mundial de Ali-
mentos para que haya una asisten-
cia técnica, financiera y alimentaria 
a Venezuela para fortalecer a Ve-
nezuela en este tiempo de sancio-
nes, bloqueo y agresión económica. 
Ojalá lleguemos a este acuerdo, yo 
quiero llegar a un acuerdo con el 
Programa Mundial de Alimentos 
a través de la Organización para la 
Alimentación, la FAO. Mis saludos 
y mi respeto a la FAO. Por favor 
Ministro.

Ministro del Poder Popular 
para la Alimentación, M/G 
Carlos Leal Tellería Bueno mi 
Comandante por aquí tenemos a 
nuestra izquierda la red Venezuela, 
no es más bueno de esta empresa 
que se encarga de la panificación 
y bueno haciendo una expansión 
muy grande en más de 50 panade-
rías comunales a lo largo y ancho 
del territorio nacional.

Por aquí tenemos el Instituto 
Nacional de Nutrición mi coman-
dante en jefe, que sería interesante 
escucharlos, este es nuestro institu-
to, bueno que ha tenido una inno-
vación tecnológica y nutritiva muy 
importante. Para que le demos una 
explicación por favor. 

Presidente Nicolás Maduro 
Correcto, Instituto Nacional de 
Alimentación. Me están entregan-
do un conjunto de proyectos ¿no?, 
¿qué nos pueden decir para el país? 
Por favor el micrófono.

Representante del Instituto 
Nacional de Nutrición Buenas tar-
des Presidente, le estamos hacien-
do entrega de un resumen de cómo 
nuestro modelo bolivariano, revo-
lucionario, socialista hace pie y da 
respuesta a las demandas y orien-

taciones que hace la FAO. Estamos 
con esta parte dando respuesta y 
acompañando las luchas del pueblo 
venezolano. Estamos también ha-
ciendo énfasis en todos los aumen-
tos de producción de alimentos, 
en cómo los CLAP y el sistema de 
protección social de la Revolución 
Bolivariana da respuesta al derecho 
humano, a la alimentación.

Desde hace rato nosotros con el 
objetivo del desarrollo del milenio, 
cumplimos y en esta parte del obje-
tivo del desarrollo sostenible, tam-
bién estamos dando la pelea.

Presidente Nicolás Maduro 
Fíjense aquí hay unas estadísticas 
importantes, que quiero compartir 
con Venezuela que ya las estaba co-
mentando con el ministro miliciano 
Leal Tellería. Estadísticas importan-
tes, hay un aumento de la superfi-
cie cosechada nacional, 680 mil 128 
hectáreas más entre el año 2016 y 
18, en maíz, arroz, caña de azúcar y 
leguminosas. Muy importante.

Representante del Instituto 
Nacional de Nutrición Sí Presi-
dente, quiero comentarle que 
esto es un hecho concreto, de 
cómo nosotros los venezolanos 
estamos dando la pelea en esta 
guerra económica.

Presidente Nicolás Maduro 
Y vamos avanzando a paso firme. 
Igualmente el 84.4 % del total de ali-
mentos proviene del sector vegetal.

Representante del Instituto 
Nacional de Nutrición Presidente 
son los pequeños y medianos pro-
ductores quienes estamos dando 
la pelea en esta guerra económi-
ca. Además Presidente, un hecho 
importante es que por lo menos 
rubros nacionales, autóctonos con 
potencialidades productivas como 
el maíz y arroz, están creciendo en 
su producción nacional.

Presidente Nicolás Maduro 
Correcto. El maíz y el arroz despla-
zaron al trigo dentro del patrón de 
consumo de cereales.

Representante del Instituto 
Nacional de Nutrición Eso es un 
hecho importantísimo.

Presidente Nicolás Maduro Y 
lo producimos aquí, y ya estamos 
produciendo trigo, vamos a produ-
cir trigo crecientemente.

Representante del Instituto 
Nacional de Nutrición Y este otro 
hecho importante también Pre-
sidente que por primera vez en la 
historia de Venezuela, el consumo 
de plátanos es mayor al trigo, que 
no es un rubro soberano.

Presidente Nicolás Maduro El 
consumo de plátanos es por pri-
mera vez en Venezuela, mayor al 
consumo de trigo. Plátano maduro 
para todo el mundo pues, plátano 
maduro.

Y si no le gusta maduro, plátano 
verde entonces, o plátano pintón. 
¿Les gusta el plátano maduro? Sa-
broso. Y también de estas estadísti-
cas, dice: Del Mar Caribe y el agua 
dulce se aprovecha la producción 
estratégica de los pescados de mar: 
Sardinas frescas y otros de río. Por 
aquí tenemos a Dante, ¿qué nos 
dice Dante de este tema? De los da-
tos específicos, Dante ¿cómo va el 
tema de la pesca, acuicultura, pis-
cicultura?

Ministro del Poder Popular 
para Pesca y Acuicultura, Dante 
Rivas Presidente, gracias al esfuer-
zo constante de nuestros pescado-
res y acuicultores, nosotros en el 
primero, segundo y tercer trimestre 
del año, ya hemos superado las 197 
mil toneladas. Es decir el 65 % de 
la meta que nos hemos establecido 
este año que son de 300 mil tone-
ladas, de las cuales 15 mil tonela-
das las hemos distribuido a través 
de convenio que estamos haciendo 
con el Ministerio de Alimentación, 
a través de la Feria Socialista del 
Pescado, la Caravana de la Sardi-
na, a través de la Feria del Campo 
Soberano y a través de los CLAP. 
Nuestra meta para este año es lle-
gar a 4 millones de familias men-
sualmente.

Presidente Nicolás Maduro Es 
la meta del año 2019. Cuatro mi-
llones de familias mensualmente 
y tenemos que así, como estamos 
avanzado en superficie sembra-
da, fíjense este dato estadístico, 
680 mil hectáreas más de superfi-



 3 

cie sembrada, sembrando el maíz, 
sembrando el arroz. Tenemos que 
seguir avanzando, hay que avanzar 
en todo lo que es la pesca. Vene-
zuela puede alimentar, su proteína 
completa la puede obtener del mar 
y de los ríos, y de la acuicultura y la 
piscicultura. ¿Cómo ves tú las pers-
pectivas para el 2020? Porque ya yo 
tengo en la mente, yo ya me siento 
que estoy en el 2020 y en el 2021, 
tengo la mente, el cuerpo, el alma 
ya en el futuro.

Ministro del Poder Popular 
para Pesca y Acuicultura, Dante 
Rivas La perspectiva y la motiva-
ción está Presidente. Usted recien-
temente acaba de aprobar el Plan 
Nacional de Pesca y Acuicultura. 
Ya estamos a punto de recibir todos 
los insumos, los motores, los re-
puestos que hacen falta, los arte de 
pesca para nosotros aumentar esa 
producción y por supuesto, de esa 
producción hacerle llegar a nuestro 
pueblo esa proteína tan necesaria 
para la subsistencia de los seres hu-
manos.

Presidente Nicolás Maduro 
Correcto. Esta esquina del Instituto 
Nacional de Nutrición está nutrida 
de datos. Datos. Bueno los felicito, 

sigan adelante muchachos, mucha-
chas. ¡Que viva el Instituto Nacio-
nal de Nutrición! Gracias.

Aquí están los estudiantes mira, 
siempre nuestros muchachos, el 
Programa de Alimentación Es-
colar. Por favor guárdenme esto. 
¿Cómo estás? Los muchachos y las 
muchachas de los liceos, ¿ah? Las 
madres elaboradoras, cocineras de 
la Patria. Así es, saludos pues, si-
gan comiendo muchachos, sigan 
comiendo. ¿Cómo está esa arepa?, 
¿está bueno? 

Representante de los estudian-
tes Presidente queremos prime-
ro saludarlo y darle las gracias en 
nombre de todos los estudiantes de 
nuestro país, porque a pesar de las 
agresiones que recibimos diaria-
mente, confiamos en usted porque 
usted nos garantiza la educación 
gratuita y de calidad. Y aparte, una 
alimentación saludable, sana, sa-
brosa, socialista y soberana.

Bueno Presidente y en nombre 
de todos los estudiantes del Estado 
La Guaira, le queremos regalar un 
humilde obsequio, pero le pusimos 
mucha pasión y mucho amor para 
usted, de los estudiantes de la Fede-

ración Venezolana de Estudiantes 
de Educación Media y de la Orga-
nización Bolivariana Estudiantil. 

Presidente Nicolás Maduro 
Bueno un saludo. Gracias por estos 
regalos, a la juventud mis saludos. 
Muy bien sigan adelante ustedes 
también, bueno vamos a darle, un 
saludo de las trabajadoras cocine-
ras y elaboradoras.

Representante de las cocineras 
de la Patria Buenas tardes Presi-
dente, aquí estamos nosotras con 
la alimentación de los niños, niñas 
y jóvenes. De verdad que gracias 
porque a pesar de esta guerra que 
tenemos, económica, no hemos de-
jado de recibir alimentos para estos 
niños, niñas y jóvenes. De verdad 
muy contenta con el trabajo que se 
está haciendo y apoyando al Comi-
té de Abastecimiento Escolar, junto 
con nuestro ministro Aristóbulo 
Istúriz. Gracias Presidente, buenas 
tardes.

Presidente Nicolás Maduro 
Gracias, gracias, gracias, muchas 
gracias. Bueno muchas gracias, sa-
ludos por aquí, Cealco, Logicasa, 
saludos por aquí. Bueno todo el 
centro de empaquetado de alimen-

tos de los CLAP. Seguimos avan-
zando, muy importante tener claro 
la perspectiva de la producción, la 
perspectiva de la agroindustria, la 
elaboración, la perspectiva de la 
distribución segura y la perspectiva 
de la garantía de los CLAP para el 
hogar venezolano.

Hoy estamos instalando esta Fe-
ria Internacional de Alimentación, 
aquí en el estado La Guaira. Mis sa-
ludos a todos ustedes trabajadores 
y trabajadoras de la alimentación, 
Milicia Nacional Bolivariana, pre-
cisamente estamos en este proceso 
para garantizar todos los procesos 
productivos necesarios para que 
nuestro país vaya remontando las 
dificultades, vaya consolidando la 
seguridad alimentaria, vaya cons-
truyendo la soberanía alimentaria 
cierta, garantizada y le demos a 
nuestro pueblo el mayor  nivel de 
acceso a alimentos sanos para una 
vida sana. ¿Cómo es que dice el 
Instituto de Nutrición? Come sano, 
sano, seguro, sabroso y soberano, 
ah, sano, seguro, sabroso y sobera-
no, las cuatro eses para garantizar 
cada uno de los programas; fíjense 
algo muy importante, estaba ha-
blando con los estudiantes de liceos 
de la FEVE, aquí de La Guaira que 
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estaban presentes y con las madres 
elaboradoras, las madres cocineras, 
mis saludos, mis cariños.

Y precisamente estábamos ha-
blando del Plan Nacional de Re-
impulso y Fortalecimiento del 
Programa Alimentario Escolar, 
voy a darle un pase directo al pro-
fesor Aristóbulo Istúriz, nuestro 
Ministro del Poder Popular para 
la Educación, él está en Caracas, 
en la parroquia El Recreo, sector 
Maripérez, en la Unidad Educati-
va Nacional Bolivariana Domingo 
Faustino Sarmiento, precisamen-
te afinando, ajustando y llevando 
adelante el Plan Alimentario Esco-
lar necesario, fundamental, me di-
cen si tenemos el pase listo, por fa-
vor. Bueno, tenemos a Aristóbulo 
conectado por allá, ¿estamos listos 
Aristóbulo? Adelante Aristóbulo 
¿cómo va el plan, cómo va el reim-
pulso? Adelante.

Ministro del Poder Popular 
para la Educación, Aristóbulo 
Istúriz ¡Que viva la Patria!

Asistentes ¡Que viva!

Ministro del Poder Popular 
para la Educación, Aristóbulo 
Istúriz Aquí estamos Presidente en 
esta semana mundial de la alimen-
tación, el Programa de Alimenta-
ción Escolar incorporado y, bueno, 
no podemos dejar pasar que aquí la 
gente está feliz con esa victoria de 
Venezuela en las Naciones Unidas, 
105 votos, Venezuela se respeta.

Bueno Presidente, usted sabe 
que el Programa de Alimenta-
ción Escolar tiene 24.740 escuelas 
incorporadas y hay 6 millones y 
medio de muchachos, hoy esta-
mos mejorando, repotenciando, 
relanzando el Programa de Ali-
mentación Escolar con tres pasos 
que son muy importantes, prime-
ro el empoderamiento del poder 
popular del programa, ya esto no 
es un programa institucional de 
la escuela, estamos instalando 
hoy nada más y nada menos que 
la creación y activación de los 
Comités Escolares de Abasteci-
miento y Producción, los CEAP, 
conformados en cada plantel del 
país, ese comité está integrado por 
los docentes, por las cocineras de 

la patria, por el consejo comunal, 
por la Milicia Bolivariana, por el 
consejo pedagógico de la escuela, 
bueno, los estudiantes, es decir, to-
dos incorporados, el Movimiento 
Bolivariano de Familias, tenemos 
14 compatriotas del Poder Popular 
que asumen el control estricto de 
los recibimientos de alimentos, del 
control no solamente del PAE sino 
de todos los programas sociales 
del gobierno en nuestras escuelas, 
como escuelas como el Centro del 
Quehacer Comunitario, pero ade-
más estamos reformulando la dis-
tribución del PAE con una nueva 
tecnología.

“el Programa de 

Alimentación 

Escolar tiene 

24.740 escuelas 

incorporadas y hay 

6 millones y medio 

de muchachos”.

El Programa de Alimentación 
Escolar ahora va a ser distribuido a 
través del CLAP escolar, con la par-
ticipación de la Milicia y estamos 
instalando hoy, nada más y nada 
menos iniciándolo en esta escuela 
que el Plan Avícola Escolar, el plan 
gallina ordenado por usted; yo qui-
siera, Presidente, que sea uno de los 
compatriotas del comité que diga 
cómo han recibido los alimentos, 
cuál es el papel del comité y, ade-
más, un miliciano que forma parte 
del comité debe reportar, mediante 
el Plan Patria, lo que se recibe, las 
fallas, lo que exista permanente-
mente a una sala situacional que 
estará en el Ministerio de Educa-
ción; yo quisiera que fuese uno de 
los compatriotas del Comité Boli-
variano de Familia, Jordan.

Vocero del Comité Bolivariano 
de Familia, Jordan Bueno señor 
Presidente tenga un saludo caluro-
so desde el Movimiento Bolivaria-
no de Familia, desde aquí de la es-

cuela Faustino Sarmiento, estamos 
trabajando en pro del beneficio de 
todos los alumnos desde la base del 
amor, desde la  base de la unidad, 
de la integración de los padres y 
familias que hacemos vida en esta 
comunidad escolar. La función de 
nosotros es controlar, verificar, re-
cibir que el beneficio llegue, no so-
lamente el beneficio sino también 
impulsar la producción a través de 
las gallinas y de nuestros conucos 
con todos los empleados y los obre-
ros que estamos trabajando juntos 
de la mano con ellos.

Ministro del Poder Popular 
para la Educación, Aristóbulo 
Istúriz También el miliciano, un 
miliciano que debe informar. Tú 
recibiste hoy los alimentos, verdad 
¿Cuál es tu papel?

Miliciano integrante del CLAP 
Escolar Mi papel como milicia-
no y representante del Comité de 
Alimentación de la parroquia y el 
colegio Domingo Faustino Sar-
miento es el de recibir, verificar y 
posteriormente comunicarle a la 
directora para facilitar el Carnet de 
la Patria para posteriormente re-
gistrarlo y verificar que todo haya 
salido bien. En esta oportunidad 
fueron recibidos 500 kilogramos de 
pollo, 200 kilogramos de mortadela 
boloña, 5.040 unidades de huevos, 
19 bolsas con un peso de 16 kilos 
para alimentación de los niños y 
niñas de la unidad.

Ministro del Poder Popular 
para la Educación, Aristóbulo 
Istúriz Gracias compatriota mili-
ciano. Bueno Presidente, la distri-
bución es a través de la caja CLAP, 
pero las CLAP Escolar, cada 15 días 
serán surtidas las escuelas con este 
control de este comité, y allí viene 
carne, viene pollo, viene mortadela 
boloña, viene huevo, es decir pro-
teína animal y además la bolsa trae 
17 kilogramos para 5 niños en la 
quincena, o sea, quincenalmente, 
esa es la labor del comité, además 
de todas las políticas sociales, no 
se van a quedar sólo en la comi-
da. Pero, fíjese usted, hoy hemos 
instalado aquí, importantísimo, el 
Plan Avícola, 192 gallinas y ya em-
pezaron a poner, ya usted va a ver 
la cesta, vamos a ver, yo quiero que 
sean los muchachos, Presidente, los 

que le van a explicar a usted, le van 
a dar la explicación.

Niño estudiante de la Escuela 
Faustino Sarmiento ¡Qué alegría, 
qué alegría, Rafael, llegaron las 
gallinas!

Señor Rafael ¡Qué maravilla 
chamo! Pero cuéntame algo ¿Quién 
trajo esas gallinas para acá, cómo 
llegaron esas gallinas acá?

Niño estudiante de la Escuela 
Faustino Sarmiento Aristóbulo y 
el presidente Nicolás Maduro.

Señor Rafael Ah, qué bueno. 
Llama a los otros compañeros.

Niño estudiante de la Escuela 
Faustino Sarmiento Vengan mu-
chachos, vengan.

Señor Rafael Chamo ¿qué pro-
yectos tienes tú con las gallinas que 
acaban de llegar al colegio?

Niño estudiante de la Escuela 
Faustino Sarmiento Mi maestra 
me dijo que vamos hacer un pro-
yecto con las gallinas ponedoras.

Señor Rafael ¿Y tú, qué proyec-
to tienes tú con las gallinas?

Niño estudiante de la Escuela 
Faustino Sarmiento Yo voy a cui-
dar de las gallinas, les voy a dar co-
mida, agua y mucho amor y seguro 
mañana arepas con  huevo vamos 
a comer.

Señor Rafael Inviten al Presi-
dente, pues, a ver las gallinas y al 
ministro.

Niño estudiante de la Escuela 
Faustino Sarmiento Vengan, ven-
ga profesor.

Ministro del Poder Popular 
para la Educación, Aristóbulo 
Istúriz Bueno, fíjese usted Presi-
dente, aquí hay 192 gallinas, sería 
bueno que ustedes me enseñen la 
cesta de huevos ¿dónde está la ces-
ta, mira? Ven acá, ¿cuántos huevos 
habrá allí chico, cuántos habrá? 
Cuéntalos, cuéntalos; aquí está la 
cesta de huevos Presidente, adelan-
te Presidente.
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Presidente Nicolás Maduro 
Bueno, mis saludos a los niños y 
a las niñas, los estoy viendo por 
televisión, los estoy viendo y a las 
gallinas.

La revolución crea cosas nue-
vas, soluciones para garantizar 
¿qué? en este caso el alimento de 
nuestras escuelas y liceos y la vi-
sión productiva, yo insisto mucho 
en esto Aristóbulo, los conucos 
escolares, los huertos escolares, la 
agricultura urbana, la agricultura 
comunal, la producción de los ali-
mentos con nuestra nuestras ma-
nos educa mucho más, desde el 
punto de vista ético y moral que  
mil discursos, que mil libros, que 
mil palabras porque uno trabaja 
con sus manos y esos muchachos 
pueden ver cómo se produce todo, 
en la escuela, en el liceo y cuando 
sean grandes y estén en la vida ya 
profesional, en la vida laboral, en 
la vida familiar ya como jefe de fa-
milia van a tener una mentalidad 
productiva, una nueva mentalidad 
del siglo XXI estamos sembrando 
en los niños, en las niñas en las es-
cuelas, en los  liceos, en la juventud, 

Aristóbulo. Bueno, aprovecho esta 
oportunidad de este pase, esta co-
nexión directa aquí Aristóbulo, ya 
te voy a dar el pase para que con-
tinúes mostrando esta maravilla, 
pero quiero firmar dos puntos de 
cuentas Aristóbulo, tomar varias 
decisiones, la primera de ellas, un 
punto de cuenta que me acaba de 
entregar el ministro de Alimenta-
ción, firmado conjuntamente con 
Aristóbulo, ministro de Educación 
y la Vicepresidenta, me hacen la 
solicitud para que apruebe el plan 
de fortalecimiento y reimpulso del 
Programa de Alimentación Escolar 
con dos elemento, en primer lugar 
la creación y activación de los Co-
mité Escolares de Abastecimiento y 
Producción, los CEAP en todas las 
escuelas y liceos del país, primera 
decisión.

Para garantizar el alimento a 
6 millones 412.575 niños, niñas y 
jóvenes de escuelas y liceos, quie-
re decir la creación de los Comi-
tés Escolares de Abastecimiento y 
Producción, tremenda idea, es una 
especie de CLAP, pero estudiantil, 
CLAP Educacional, vamos a crear 

el CEAP, CEAP, ahora tendremos 
miles de CEAP y  miles de CLAP, 
dos instrumentos fundamentales 
de la batalla de resistencia y de la 
batalla de victoria de la Venezuela 
buena, primera decisión; aquí hay 
el conjuntos de elementos, quié-
nes conformarían los CEAP, dos 
docentes, dos representantes del 
Movimiento Bolivariano de Fami-
lias, dos cocineras de la patria, dos 
representantes del movimiento es-
tudiantil, de la OBE y la FEVE, dos 
representantes del poder popular 
y de las comunas y de los consejos 
comunales de la comunidad y dos 
representantes de la Milicia Nacio-
nal Bolivariana.

Doce personas formarían el 
equipo de la CEAP de una escue-
la o de un liceo, en primer lugar el 
Comité Escolar de Abastecimiento 
y Producción controlará y super-
visará la distribución y recepción 
de los alimentos e insumos desti-
nados a su plantel educativo, con-
trolar, muy bien, excelente, pero no 
se queda ahí, tiene que ser un ente 
productivo, productivo, los huertos 
escolares, el conuco escolar y, ade-

más, estoy aprobando aquí  mismo, 
el lanzamiento del Plan Especial de 
Producción Avícola Escolar, que 
ya estamos mostrando, ya arrancó, 
tres fases, tomen nota todos los en-
cargados del Ministerio de Educa-
ción, todos los encargados del Mi-
nisterio de Alimentación, tomen 
nota porque esto hay que hacerlo, 
el poder popular ministra Blanca 
Eekhout, ministra Gabriela Peña, 
Ministerio de Agricultura Urbana 
y Escolar, compañero mayor gene-
ral Bernal Martínez, Comandante 
de la Milicia Nacional Bolivariana, 
tomen nota, tres fases del Plan Aví-
cola Escolar.

Y si la derecha quiere burlarse 
de este plan que se burle, allá ellos, 
allá ellos, la banda de Guaidó y los 
40 ladrones, allá ellos, la banda de 
Guaidó y los 40 ladrones, allá ellos 
que lo que hacen es destruir la pa-
tria, allá ellos que lo que hacen es 
vivir una vida inútil de conspira-
ción, de complot y de derrotas, acá 
nosotros los venezolanos y las ve-
nezolanas que queremos el bien de 
nuestra Patria y a la buena volun-
tad, la fe.
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Tres fases Aristóbulo,  oído; mi-
ren la cesta full de huevos, mira, 
full, ahí está, ¿Y para quién va eso? 
Para nuestros propios niños y ni-
ñas. Tres fases, primer lanzamien-
to del plan piloto ya arrancó, se 
ejecutará en el lapso de tres meses 
en 186 planteles educativos Aris-
tóbulo, con un total de 35 mil 712 
gallinas y una producción estimada 
en 28.458  huevos diarios, hasta los 
huevos los contaron pues, aproxi-
madamente 30 mil ñemas. Segun-
da fase, se efectuará en un lapso 
de seis meses para llegar a 12.373 
planteles educativos, con un total 
de 2 millones 375 mil 616 gallinas y 
una producción estimada de unos 
28  mil dice aquí, perdón, aproxi-
madamente 2 millones de huevos 
diario, diario; y la tercera fase para 
doce meses, ya arrancó, 3, 6 y 12 se 
ejecutará en un lapso de 12 meses 
en 24.746 planteles educativos con 
un total de 4 millones 751.232 ga-
llinas y una producción de 3 mi-
llones 786 mil 138 huevos diarios. 
Quiere decir que el Plan Avícola 
Escolar arranca con fuerza y aprue-
bo el plan completo de la creación 
de los Comités Escolares de Abas-
tecimiento y Producción y el Plan 
Avícola Escolar avanzando hacia la 
seguridad y soberanía alimentaria 
escolar.

Primer punto de cuenta Aris-
tóbulo, aquí se lo entrego al Vice-
presidente de Economía Tareck 
El Aissami quien tiene que vigilar 
junto a ti, todos estos planes. Se-
gundo punto de cuenta, solicitud 
de recursos financieros, oído, para 
la adquisición de rubros alimen-
ticios de producción nacional, los 
cuales serán destinados exclusiva-
mente para el abastecimiento del 
Programa de Alimentación Esco-
lar, PAE, durante el mes de octubre 
2019, ya está en curso. Me están so-
licitando 13 millones 650 mil euros 
o su equivalente, que es en petros 
253.529 petros. Se propone como 
fuente de financiamiento el Fondo 
Nacional de Desarrollo, Fonden y 
como ente ejecutor de los recursos 
la Corporación Única de Servicios 
Productivos y Alimentarios, Cus-
pal, aprobados los recursos para el 
PAE.

Ya saben ustedes, buscar los me-
jores productos al mejor precio y 

garantizar, Aristóbulo el abasteci-
miento directo, con financiamiento 
del Estado, del Gobierno Revolu-
cionario para una educación públi-
ca de calidad, gratuita para todos 
y todas. Adelante Aristóbulo, por 
favor.

“el Plan Avícola 

Escolar arranca con 

fuerza y apruebo el 

plan completo de la 

creación de los 

Comités Escolares 

de Abastecimiento 

y Producción y el 

Plan Avícola Escolar 

avanzando hacia la 

seguridad y 

soberanía 

alimentaria 

escolar”.

Ministro del Poder Popular 
para la Educación, Aristóbulo 
Istúriz Al escuchar la aprobación, 
fíjese, esta escuela tiene un ex-
traordinario conuco en el marco 
de Manos a la Siembra, un conuco 
extraordinario, a mi me gustaría 
que los camarógrafos si pudieran 
enfocarle el conuco, Presidente, un 
conuco extraordinario, los mucha-
chos tienen aquí de todo, hasta café 
están cultivando en esta escuela.

Yo quiero felicitarlos pública-
mente porque tienen su maestro 
pueblo. Pedrito, ¿dónde está Pe-
drito? Pedro ven acá, mira, Pedrito 
dónde estás; este hombre aquí Pre-
sidente, yo quisiera que tú le dieras 
un saludo al presidente Maduro, 
este hombre se ha dedicado aquí 

con los muchachos, tiene lechosa, 
caraotas, todo produce esta escue-
la gracias a la labor de este maestro 
pueblo, dele un saludo a Maduro.

Maestro pueblo, Pedrito Salu-
dos, Presidente, aquí trabajando 
con los muchachos.

Ministro del Poder Popular 
para la Educación, Aristóbulo Is-
túriz Así es. Y mire, y quiero cerrar 
Presidente, un abrazo y éste es Pe-
dro Presidente, el maestro pueblo, 
maestro pueblo que se faja con los 
muchachos en la siembra.

Presidente Nicolás Maduro Así 
debe haber mil, 10 mil, 20 mil, 30 
mil Pedro, maestros Pedro en to-
das las escuelas y liceos y con ese 
canto tan inocente, tan hermoso y 
además tan alegre. Ese artista que 
teníamos ahí al frente Aristóbulo, 
que tenía la cesta y que nos canta-
ba. Un aplauso desde La Guaira a 
estos niños y a estas niñas, que Dios 
los bendiga, sigamos adelante con 
mucha fuerza, con mucho amor, 
trabajando.

Fíjense ustedes trabajando, ga-
rantizando todo. Y tenemos listo 
un pase ahora para Falcón, aquí te-
nemos fíjense, vamos del Programa 
de Alimentación Escolar directo 
para que ustedes observen en Fal-
cón con Víctor Clark, este joven 
líder revolucionario gobernador de 
Falcón, ustedes puedan ver, poda-
mos ver cómo avanza la territoria-
lización de la producción y distri-
bución de los CLAP, directamente 
al centro de empaquetado de los 
CLAP de la zona franca industrial 
de la Península de Paraguaná. Ade-
lante querido compañero Víctor 
Clark, gobernador de Falcón.

Gobernador del estado Falcón, 
Víctor Clark Desde la tierra fal-
coniana le damos un saludo Pre-
sidente Nicolás Maduro, en jorna-
da de soberanía alimentaria, aquí 
desde la Península de Paraguaná, 
nosotros estamos haciendo todo lo 
orientado por usted en el plan de 
territorializar, de mejorar la distri-
bución y la elaboración de combos 
CLAP y por ello, desde este centro 
de empaquetado totalmente nuevo, 
en las mejores condiciones para ga-
rantizar la frecuencia, la atención, 

la calidad que usted nos ha exigi-
do permanentemente y con todo 
el equipo del Estado Mayor de 
Alimentación, del equipo cívico-
militar, de nuestra Milicia, de nues-
tros equipos regionales, nacionales, 
nosotros le mostramos al país este 
centro de empaquetado desde la 
Península de Paraguaná, desde la 
zona franca y donde nosotros es-
tamos hoy en una capacidad diaria 
superior a los 20 mil combos dia-
rios para cumplir la meta orienta-
da en el plan de la regionalización 
de los combos CLAP y mejorar la 
frecuencia, garantizar y acortar los 
tiempos logísticos. Tal cual como 
usted lo ha orientado y como lo 
puede ver, aquí hay una cantidad 
de jóvenes importantes. Yo quisie-
ra que uno de ellos, en este caso 
el gerente de este centro de empa-
quetado nos dé la palabra Raúl a 
nombre de la juventud trabajadora, 
profesional, él es el gerente de este 
centro de empaquetado y para que 
también hable como parte de ese 
equipo, de esa juventud profesional 
que está también trabajando con 
nosotros, Raúl.

Gerente del centro de empa-
quetado La Paraguanera, Raúl 
Gracias gobernador, un saludo 
revolucionario Presidente. Ac-
tualmente aquí están en la planta, 
tenemos una capacidad de 60 mil 
bolsas día. Estamos produciendo 
20 mil bolsas actualmente y para 
poder cumplir con lo que es la meta 
establecida y así dar apoyo a lo que 
es la gobernación del estado con la 
ayuda nuestra, de la empresa priva-
da, para de esta forma seguir refor-
zando lo que es el plan alimenticio 
del estado Falcón.

Gobernador del estado Falcón, 
Víctor Clark Bueno y así como 
Raúl, como parte también de la 
participación que está teniendo el 
sector privado en el estado Falcón, 
los agroproductores. Recordamos 
que también la meta es lograr con-
feccionar productos elaborados y 
producidos en el estado Falcón y 
que también eso garantice y diver-
sifique la fuerza productiva donde 
el CLAP está haciendo un elemen-
to dinamizador.

Pero yo también quisiera Pre-
sidente que a nombre del pueblo, 
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del poder popular, de los voceros 
y voceras, de líderes de calle que el 
estado Falcón tenemos un compa-
ñero vocero de los líderes de calle, 
Josua de Villa Marina, municipio 
Los Taques, dale un saludo a usted 
y al pueblo de Venezuela, y dé tam-
bién su testimonio como vocero del 
poder popular.

Vocero del CLAP Patria Sobe-
rana, Josua Saludos mi presidente 
Nicolás Maduro, por aquí el CLAP 
Patria Soberana, de la comunidad 
Villa Marina, apoyando a nuestro 
gobernador Víctor Clark en esta 
nueva modalidad de entregas bol-
sas CLAP para minimizar los tiem-
pos de entrega de los alimentos a 
nuestras comunidades.

Le agradecemos también a us-
ted nuestro Presidente, porque sa-
bemos el gran esfuerzo que hace el 
gobierno para que estos alimentos 
lleguen a nuestras comunidades. 
Cuente usted en la comunidad 
Villa Marina con un grupo de lí-
deres y lideresas de calle que están 
rodilla en tierra para defender esta 
revolución. 

Gobernador del estado Falcón, 
Víctor Clark Bueno y con estas pa-
labras de Josua que es decir la pala-
bra del pueblo, la palabra y el testi-
monio, y el compromiso de todo y 
cada uno de los líderes y lideresas 
de calle que hacen posible que todo 
este esfuerzo que está viendo aquí 
Presidente, lo podamos también 
llevar al hogar. Desde Paraguaná, 
desde Falcón Presidente, el com-
promiso de seguir venciendo. Y 
desde Falcón le decimos: ¡Chávez 
vive!

Asistentes ¡La Patria sigue!

Gobernador del estado Falcón, 
Víctor Clark ¡Hasta la victoria 
siempre! Presidente, cada vez más 
leales. Un abrazo y vamos pa’lante, 
desde Falcón, desde Paraguaná el 
centro de empaquetado La Para-
guanera en el plan de regionaliza-
ción de los combos CLAP. Saludos.

Presidente Nicolás Maduro 
Pa’lante es lo que vamos pues. Us-
tedes ven el trabajo que se hace en 
todos los estados del país todos los 
días. Ellos empaquetan ahí 20 mil 
diario, solo ahí, 20 mil todos los 

días y tienen capacidad para llegar 
hasta 60 mil que es la meta, llegar 
a 60 mil, empaquetar allí en La Pa-
raguanera 60 mil CLAP diarios. 
Cuando lleguemos a esa meta, es-
tamos hablando de un millón 800 
mil CLAP al mes, para distribuirlo 
en esa región del occidente del país; 
muy importante cómo vamos arti-
culando el sistema de producción, 
de agroindustria, procesamiento, 
de distribución, venta y de garantía 
a través de los CLAP.

Pero nosotros trabajamos el 
tema y es lo que yo le he pedido a la 
FAO que nos ayude cada vez más. 
Venezuela tiene programas úni-
cos, reconocidos así en el mundo, 
los CLAP sólo existen en Vene-
zuela, que se atiendan 6 millones 
de hogares, 6 millones de hoga-
res directo el mercado a la casa, 
¡una guará!, ¿dónde? Venezuela. 
El Programa de Alimentación Es-
colar solo existe en Venezuela y 
ahí estamos fortaleciéndolo. Las 
Casas de Alimentación tenemos 
que consolidarlas otra vez y for-
talecerlas y meterles recursos, y 
garantizar el abastecimiento a las 
Casas de Alimentación.

Fíjense ustedes cómo vamos lle-
gando, CLAP el hogar, Programa 
de Alimentación Escolar (PAE) 
al muchacho, al niño, a la niña, al 
joven; Casas de Alimentación a 
la comunidad, a la comuna y los 
mercados, los mercados, ¿cómo es 
que lo llaman ustedes? Las Ferias 
del Campo Soberano para llevar la 
proteína animal y para llevar ofer-
ta. Eso tiene que garantizar junto 
al apoyo del Carnet de la Patria y 
los bonos permanentes, los bonos 
de Hogares de la Patria, los bonos 
de la mujer embarazada, los bonos 
José Gregorio Hernández, los bo-
nos a la mujer lactante y los bonos 
mensuales que cada vez van a estar 
más gordos, más robustos que le 
salvan la Patria a más de uno ¿ver-
dad? El bono del Carnet de la Patria 
le salva —valga la redundancia— a 
la Patria cuando uno está así como 
que ya no puede más, entra el bono, 
me entró el bono.

Así es, llega el bono mejor dicho, 
le llega el bono y cada vez va a ser 
más robusto. Estamos recuperan-
do el salario, estamos recuperando 
las tablas salariales, recuperando el 
cesta ticket y aumentando los bo-
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nos mensuales para el pueblo.  En-
tonces fíjense ustedes, ustedes tie-
nen la garantía del CLAP.

“Estamos 

recuperando el 

salario, estamos 

recuperando las 

tablas salariales, 

recuperando el 

cesta ticket y 

aumentando los 

bonos mensuales 

para el pueblo”.

Presidente Nicolás Maduro 
No podrán, no han podido, ni po-
drán con nosotros los venezolanos 
y las venezolanas. Fíjense ustedes 
la estrategia es lo que yo pido que 
la FAO y el Programa Mundial de 
Alimentos nos ayude más porque 
estamos sometidos a una guerra 
económica, al bloqueo, a la perse-
cución financiera y ustedes ¿han 
visto que yo retrocedo?, ¿ustedes 
han visto que yo guabineo?, ¿uste-
des me han visto lloriqueando?

Asistentes No.

Presidente Nicolás Maduro Yo 
lo que voy es pa’lante con el apo-
yo del pueblo, para garantizarle al 
pueblo todo lo que necesita para 
su vivir viviendo, para la vida con 
dignidad, no andamos con llori-
queo, ni guabineo, andamos es tra-
bajando, trabajando con el pueblo 
produciendo. Miren la estrategia, 
el CLAP, el Programa de Alimenta-
ción Escolar, las Casad de Alimen-
tación, las Ferias del Campo Sobe-
rano, el bono, los bonos y la defensa 
del salario para que la familia pue-
da acceder por todas estas vías a 
los bienes, servicios y alimentos 
necesarios, en medio de la guerra, 
mientras vamos avanzando en la 

producción nacional, en la consoli-
dación y estabilidad económica, en 
la recuperación de la prosperidad 
vamos avanzando.

Vamos a terminar un año 2019 
en mejoría, pero el año 2020 ya yo 
lo veo como el año del despegue 
económico definitivo, de nuestro 
sistema productivo, de nuestra eco-
nomía en resistencia, pero ya avan-
zando al crecimiento económico. 

Ese va a ser el año 2020, que está 
a las puertas de la esquina. Así que 
es muy importante valorar, saber 
lo que invertimos, pero que todo el 
mundo, mira, cómo es que dice el 
dicho vale: “El que no cuida lo que 
tiene...”.

Asistentes ¡A pedir se queda!

Presidente Nicolás Maduro A 
pedir se queda, a pedir se queda. 
Hay que cuidar, valorar lo que te-
nemos en las manos.

Por eso yo le doy las gracias a 
la Milicia Nacional Bolivariana, 
porque desde que se incorporó a 
la Misión Alimentación todo va 
funcionando mejor, todos los días 
funciona todo mejor. Muchas gra-
cias a la Fuerza Armada Nacional 
Bolivariana.

Quiero transmitir mi palabra de 
condolencia a la Aviación Militar 
Bolivariana, a la Fuerza Armada 
Nacional Bolivariana, ayer en la 
tarde tuvimos un accidente de un 
avión Sukhoi, se ha configurado la 
comisión de investigación para ir 
a fondo en el saber qué pasó, cuá-
les fueron las causas. El jefe de la 
Base Aérea Militar de ahí de Guári-
co, donde están los Sukhoi, una de 
las bases militares donde están los 
Sukhoi, el general de brigada Virgi-
lio Márquez Morillo iba al frente de 
la nave, junto a un copiloto, el capi-
tán Nesmar Salazar Núñez, cuando 
iban saliendo de la base aérea hubo 
una falla y el avión se precipitó, 
ellos se eyectaron del avión, pero 
estaban muy bajo, a muy baja altu-
ra, y lamentablemente no pudieron 
liberar los sistemas de paracaídas y 
no pudieron salvar su vida.

A la Aviación Militar, a todos 
sus pilotos, a todo el personal de 

la Aviación Militar Bolivariana, y 
a la Fuerza Armada Nacional Bo-
livariana como un todo les digo, 
hemos perdido dos patriotas leales, 
profesionales, firmes, y yo sé que 
donde estén ellos y su espíritu es-
tarán colmando de bendiciones a 
nuestra Fuerza Armada Nacional 
Bolivariana.

Honor y gloria al general Vir-
gilio Márquez Morillo. Honor y 
gloria al capitán Nesmar Salazar 
Núñez. Y un aplauso del pueblo 
que los reconoce, soldados valien-
tes, soldados de la Patria.

¡Que viva la Aviación Militar 
Bolivariana!

¡Que viva la Fuerza Armada Na-
cional Bolivariana!

Asistentes ¡Que viva!

Presidente Nicolás Maduro Y 
elevamos nuestra oración, nuestra 
oración por los soldados valientes 
de nuestro país, que dan su vida 
todos los días, todos los días, la 
Aviación Militar Bolivariana está 
cuidando los cielos de Venezue-
la; todos los días combatiendo el 
narcotráfico que viene de Colom-
bia, todos los días, a toda hora; en 
la madrugada, en la noche, en la 
mañana, en la tarde, 31 de diciem-
bre, primero de enero, primero de 
mayo, cualquier día, no hay des-
canso, son unos héroes que vienen 
de las fuerzas militares.

Así que mis condolencias a sus 
familiares, mi compañía a sus espo-
sas, a sus hijos, hijas; padres, ma-
dres y a todos sus deudos. Y que 
Dios bendiga su alma por siempre.

Bueno, vamos a continuar, fí-
jense ustedes tenemos un pase en 
Monagas, para ir valorando allá 
en el oriente del país, en la fina Ta-
rragona, Municipio Cedeño, allá 
estamos haciendo una alianza eco-
nómica para la producción de maíz 
y soya entre la Gobernación de 
Monagas y la Agropecuaria Ouro 
Branco, tiene nombre portugués, 
porque es gente que viene de Brasil, 
Ouro Branco (oro blanco).

Vamos a darle la palabra a Yelit-
ze Santaella, querida gobernadora, 

una estrella entre las gobernadoras 
y los gobernadores en el oriente del 
país. Adelante, Yelitze.

Gobernadora del estado 
Monagas, Yelitze Santaella Salu-
dos, Presidente, desde acá desde el 
estado Monagas. Monagas produc-
tiva, la Monagas que avanza en re-
volución.

En primer lugar, Presidente, 
quiero expresarle nuestro agradeci-
miento por los recursos aprobados 
el día martes para las regiones, para 
los estados, buscando la soberanía, 
desarrollando todo el tema produc-
tivo y económico y dándole, pues, a 
los territorios la posibilidad de ob-
tener los recursos para seguir jun-
tos desarrollándonos. Donde usted 
puede observar y el país entero 
puede observar la siembra de soya 
que tenemos acá, tenemos aquí 800 
hectáreas de soya ya listas para cul-
tivar en los próximos días.

Pero también tenemos 1.200 
hectáreas de maíz, y usted sabe que 
la soya con el maíz siempre íbamos 
pues al campo de la importación, 
ahora estamos tratando de elimi-
nar todo lo que sea importado, 
porque estos dos rubros son muy 
importantes, no solo la arepa del 
venezolano, sino también para la 
producción de alimentos. Y en la 
producción de alimentos nosotros 
contamos en este estado, en este 
municipio, con una planta ABA 
que está en pleno funcionamiento.

Esto es, pues, un convenio, Pre-
sidente, que hicimos con el Mi-
nisterio del Poder Popular para la 
Agricultura, también el Ministerio 
de Alimentación, a través de Cus-
pal, pero la gobernación y el sector 
privado, y el pueblo organizado he-
mos hecho posible lo que usted y el 
país hoy están observando.

Y estamos dándole, pues, cum-
plimiento al primer objetivo anun-
ciado por usted el día martes, don-
de señaló: primer punto, actividad 
económica y productiva.

Bueno, Presidente, pero tam-
bién está aquí el representante de 
los técnicos, representante de la 
industria privada, ellos que se de-
dican también a acompañar la 
Revolución Bolivariana, y esta es 
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una asociación Aprosoica. Rubén, 
dame tu opinión.

Miembro de la Asociación 
Aprosoica, Rubén Saludos, señor 
Presidente y a todos los camaradas 
que están por acá presentes.

Bueno aquí hablando de partes 
de los productores de Aprosoica, 
quienes estamos desarrollando 
desde hace más de ocho años una 
actividad productiva cónsona acá 
en el estado Monagas, siendo una 
empresa líder en la producción de 
maíz, de soya, en la producción de 
frijol, para consumo humano.

Tenemos este año, aún con todas 
las vicisitudes climáticas que he-
mos vivido, aún con todos los pro-
blemas que ha ocasionado el blo-
queo económico, una proyección 
de siembra de soya de 4.000 hec-
táreas, tenemos 2.500 hectáreas de 
maíz, estamos en una proyección 
de norte-verano de 2.500 hectáreas 
de maíz ya sembradas, estamos 
con una proyección de siembra de 
1.000 hectáreas de frijol bayo.

Y, bueno, con toda la disposi-
ción para hacerle frente a estos pro-
yectos, trabajando mancomuna-
damente con las instituciones del 
estado, y haciendo la parte, apor-
tando el granito de arena de parte 
nuestra, de los productores priva-
dos, acá consolidando el proceso 
productivo del país.   

Gobernadora del estado Mo-
nagas, Yelitze Santaella Y de esta 
forma y de esta manera vamos a 
cumplir lo encomendado por usted 
el día martes, el primer punto, el 
tema productivo y económico. Pro-
duciendo, batallando y venciendo. 

¡Que viva la Patria!

¡Que viva Monagas!

Asistentes ¡Que viva!

Gobernadora del estado 
Monagas, Yelitze Santaella ¡Que 
vivan los productores y productoras!

Asistentes ¡Que vivan!

Gobernadora del estado 
Monagas, Yelitze Santaella Ade-
lante, Presidente.

Presidente Nicolás Maduro Un 
aplauso a Monagas, vale, desde La 
Guaira, desde el Caribe. Producir 
es vencer. 

Mi compromiso y mi deseo 
de trabajar con toda la fuerza y la 
unión con todos los productores 
del país, con todas las empresas pri-
vadas del país, con todos los pro-
ductores, productores primarios 
que llaman, directo del campo; con 
toda la agroindustria del país, to-
dos a trabajar, este país es de todos 
y de todas, este país lo que necesita 
es trabajo, generación de riqueza, 
satisfacción de necesidades, avan-
ce, crecimiento, es lo que necesita 
Venezuela. Y eso solo se logra con 
un plan, solo se logra con unión 
nacional, se logra viéndonos las ca-
ras y trabajando juntos por el bien-
estar común, el bienestar colectivo, 
el desarrollo del país.

Así que me alegra mucho esas 
alianzas, y por todos lados le he 

dicho al vicepresidente de Econo-
mía, avanzar en todas las alianzas, 
avanzar.

Aquí fíjense ustedes, vamos a 
hacer un pase ahora al Guárico, 
José Vásquez el gobernador del es-
tado Guárico, allá está en la planta 
experimental de producción de la 
línea Nutrivida el Gigante Chávez, 
en la parroquia San Juan de los Mo-
rros, Municipio Juan Germán Ros-
cio en Guárico.

Vamos a ver cómo producimos 
el Nutricereal y la Nutrichicha, fa-
mosos programas del Instituto Na-
cional de Nutrición. Adelante, José 
Vásquez.

Gobernador del estado 
Guárico, José Vásquez Estamos 
desde San Juan de los Morros, mu-
nicipio Juan Germán Roscio, hoy 
en compañía de todo el equipo de 
alimentación, a través del Ministe-
rio del Poder Popular para la Ali-
mentación, aquí en las instalacio-
nes de la planta de Nutrivida, una 
planta que lleva como nombre el 
Gigante Chávez.
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En nombre de todo el equipo 
que labora, Presidente queremos 
decirle a Venezuela y a todo el 
Guárico, que esta planta tiene una 
productividad en este momento 
total de 600 toneladas al mes, es 
una planta Nutrivida que produce 
uno de los productos alimenticios 
que están consumiendo nuestros 
niños y nuestras niñas a través del 
Programa de Alimentación Escolar 
como lo es la Nutrichicha, que ade-
más Presidente se incorpora a pro-
gramas sociales esta producción, a 
través de como lo es el PAE, Misión 
Negra Hipólita, Plan Parto Huma-
nizado, el Inass y algunos centros 
de recuperación nutricional.

Esta planta Presidente, además 
hoy llega a más de 900 mil niños 
en educación inicial en todo el país 
y eso nos da una alegría porque 
estamos contribuyendo nosotros 
con el desarrollo integral, especial-
mente con los alimentos. Yo quie-
ro Presidente darle la palabra a 
Denny Molina gerente de proyecto 
para que nos amplié técnicamente 
toda la producción que está 100 % 
operativa.

Gerente de producción de la 
planta El gigante Chávez, Denny 
Molina Bueno Presidente bienveni-
do a esta planta, su planta, la planta 
del pueblo, la planta experimental 
y de producción línea Nutrivida 
El Gigante Chávez. Presidente le 
cumplimos, donde producimos 
productos estratégicos de alto va-
lor nutricional, de altos estándares 
de calidad, competitivos Presidente 
con cualquier cereal infantil elabo-
rado por las transnacionales.

Gracias a su voluntad política 
Presidente que siempre nos ha apo-
yado a través del Ministerio del Po-
der Popular, le decimos, esta es una 
planta hecha en revolución, del go-
bierno bolivariano para el pueblo.

Gobernador del estado Guárico, 
José Vásquez Bueno Presidente es 
muy importante decirle que gracias 
a todo el empeño de los trabajado-
res y trabajadoras, a todo el equi-
po que le ha venido poniendo un 
mundo para darle la operatividad a 
toda esta planta, 100 % productiva, 
pero yo quiero que Mauro Espa-
rragoza uno de los trabajadores, en 

nombre de todos ellos nos haga un 
comentario de estas buenas nuevas 
para todo el pueblo venezolano, en 
especial para nuestros niños y ni-
ñas; Mauro.

Trabajador de la planta El 
G i g a n t e  C h á v e z ,  M a u r o 
E s p a r r a g o z a  Bueno sí Pre-
sidente, reciba un cordial saludo 
revolucionario, ya como lo ve es-
tamos en plena producción con la 
ayuda del Ministerio de Alimen-
tación, primeramente de usted es-
tamos aquí llevando a Venezuela 
adelante. Cuente con nuestro apo-
yo, seguiremos adelante. ¡Que viva 
la Patria!, ¡que viva Chávez!, ¡que 
viva la Revolución! 

Gobernador del estado Guárico, 
José Vásquez Bueno Presidente así 
que desde San Juan de los Morros, 
aquí estamos nosotros cumpliendo 
sus orientaciones, sus instruccio-
nes, producir es vencer; y vamos a 
seguir asumiendo en la producción 
para vencer todos los obstáculos, 
no puede haber sanciones que nos 
detenga para seguirle cumpliendo 
a nuestro pueblo. Desde San Juan 
abrazos, saludos, ¡que viva la Pa-
tria! Adelante Presidente. 

Presidente Nicolás Maduro 
Abrazos a San Juan de los Mo-
rros, al Guárico, a todo el llano 
venezolano.

Toda la producción, toda, toda 
la producción de Nutrichicha de 
esta planta y de las plantas que te-
nemos, toda la producción va di-
recto al Programa de Alimentación 
Escolar, los productos de la línea 
Nutrivida, Nutricereal y Nutrichi-
cha, es más sabrosa que el carrizo 
pues, sabrosa, buena, muy nutriti-
va, toda la producción.

Y le he dicho al Ministro, el ma-
yor general miliciano Leal Tellería, 
que yo quiero invertir para multi-
plicar las plantas y distribuirlas en 
todo el país. Así como estamos ha-
ciendo la territorialización de los 
CLAP, hacer una territorialización 
de Nutricereal y Nutrichicha en 
todo el país, ponerle plantas, asu-
me esa tarea de manera especial, 
porque va para los  niños, niñas, 
las mujeres lactantes, las mujeres 
embarazadas se toman una Nutri-

chicha refrescante, sabrosa y muy 
alimenticia.

Esa fórmula de la Nutrichicha y 
la fórmula de Nutricereal salió del 
Instituto Nacional de Nutrición, 
una fórmula creada en revolución, 
pensada para nutrir a la mujer em-
barazada, a la mujer lactante, al 
niño, a la niña, al adulto mayor, al 
adulto mayor que llaman de la ter-
cera edad, verdad, de la juventud 
acumulada.

Bueno, fíjense que bueno esta 
feria aquí en La Guaira, va a estar 
abierta para que todos puedan ve-
nir a la Feria de la Alimentación 
con motivo del Día Mundial, com-
pañero García Carneiro, goberna-
dor de la Patria.

Hoy estamos conmemorando 
por adelantado el cumpleaños de 
una gran guaireña, ella se asumía 
como guaireña, nació en 1875, 
Joaquina Josefa Sánchez, la gran 
patriota de La Guaira, espíritu in-
mortal, que fue la mujer que hizo 
la bandera, la primera bandera re-
volucionaria de Venezuela, la pri-
mera bandera que tuvo Venezuela 
en su historia se hizo en La Guaira, 
en La Guaira, ustedes escuchan, 
porque hay más de un escuálido 
coco seco que dice para mí no es 
La Guaira ni será jamás La Guai-
ra, será Vargas toda la vida, no seas 
coco seco  mijo, son coco secos al-
gunos escuálidos. 

Es La Guaira desde que vivían 
por aquí Naiguatá. Es La Guaira, y 
en La Guaira nació Josefa Joaquina 
Sánchez. Esa mujer hizo la prime-
ra bandera, que es la bandera de La 
Guaira ahora, del Estado ¿verdad 
García Carneiro?

Gobernador del estado La 
Guaira, Jorge Luis García Carneiro 
Es correcto Presidente.

Presidente Nicolás Maduro 
Bueno, dale un saludo a nuestro 
pueblo García Carneiro, saludo a 
Alejandro Terán, alcalde del Muni-
cipio Vargas.

Gobernador del estado La 
Guaira, Jorge Luis García Carneiro 
Gracias Presidente, quiero agrade-
cerle por su visita nuevamente al 

Estado y hablarle en nombre de los 
productores de La Guaira, quizás el 
Estado lo conocen por sus playas, 
por sus ríos y por sus montañas y 
muy poco se conoce por los pro-
ductores, los productores del cam-
po, y quería decirle Presidente que 
los productores del campo están 
aportando 700 toneladas semana-
les de alimentos en las diez ferias 
que se están llevando a cabo en el 
estado.

700 toneladas Presidente que 
antes se iban para las grandes cor-
poraciones y hacían la reventa y, 
lamentablemente, se vendía extre-
madamente costosa, hoy, gracias 
a la fuerza de nuestro pueblo y de 
nuestros productores, ellos están 
produciendo y la están llevando 
ellos mismos al consumidor, se 
ha bajado considerablemente el 
costo de los alimentos, el costo de 
los alimentos se ha bajado consi-
derablemente Presidente porque 
ellos están llevando directamente 
al consumidor 700 toneladas, e in-
clusive, quiero decirle Presidente 
que tenemos aquí la ingeniera que 
está produciendo la semilla que se 
está vendiendo para muchos es-
tados; las plántulas que hay en El 
Junko están llevándola a cabo y se 
está vendiendo gracias a su esfuer-
zo, vaya mi saludo a todos los pro-
ductores y productoras del campo 
del Estado, 700 toneladas, gracias 
por este regalo y decirle que noso-
tros estamos en este momento casi 
por concluir la reconstrucción de 
la casa de Josefa Joaquina Sánchez, 
aquí en La Guaira. Muchas gracias 
Presidente.

Presidente Nicolás Maduro 
Bueno acompáñame García Car-
neiro porque esa es una buena noti-
cia, fíjense aquí estamos con Josefa 
Joaquina Sánchez, porque yo la vi a 
ella entre el público y precisamente, 
estás tapando la cámara, correcto; 
esta es la Bandera que dibujó de 
su propia mano, que bordó de su 
propia mano nuestra gran patriota 
guaireña y venezolana y americana 
del sur, Josefa Joaquina Sánchez, 
la esposa de José María España, 
ese gran revolucionario que le dio 
vida a La Guaira, guaireño, Manuel 
Gual y José María España, guaire-
ños, deben sentirse orgullosos de 
ser guaireños y guaireñas.
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Mira que bandera tan hermosa 
¿Cómo te llamas tú?

Asistente Yanet Bello.

Presidente Nicolás Maduro 
¿Tú sabías que tenía esa bandera 
tan hermosa diseñada por Josefa 
Joaquina?

Asistente Yanet Bello Claro 
que sí mi Presidente, porque yo 
soy guaireña nata y gracias a este 
Estado que nunca en la vida no ha 
podido dar mejor gobernador que 

García Carneiro, porque gracias a 
él La Guaira ha levantado a nuestra 
hermosa gente y nos ha enseñado a 
amar y querer a nuestro Estado, por 
eso somos nacionalistas y por eso 
somos leales a nuestro comandante 
Chávez y a usted, porque no vamos 
a permitir ser de ningún país el pa-
tio trasero mi Presidente. Estamos 
en pie de lucha con usted y si tene-
mos que pasar hambre pasaremos 
hambre, pero no vamos a permitir 
que vengan a violentar nuestra so-
beranía Presidente.

Presidente Nicolás Maduro 
Vamos pa’lante pues, con mucha 
fuerza, con los programas alimen-
tarios, con la  bandera original de la 
Patria, construyendo el socialismo 
bolivariano. ¡Que viva Venezuela!

¡Que viva la Patria libre!

¡Que viva la victoria de Nueva 
York!

Asistentes ¡Que viva!

Presidente Nicolás Maduro 
¡Hasta la victoria siempre 
Venezuela!

Asistentes ¡Venceremos!

Presidente Nicolás Maduro 
¡Venceremos.
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